



THÈME 1
LA MISSION
NAÏT DE LA
TRINITÉ : DE
LA MISSIO DEI
À LA MISSIO
ECCLESIAE

INTRODUCTION A L'INSTRUMENT DE TRAVAIL DE CAM6 PUERTO RICO

Dans le processus de réalisation du Sixième Congrès Missionnaire Américain, à travers le Pré-Symposium et les Symposiums Missiologiques, nous avons pris comme guide la méthode « Voir, Juger et Agir ». En proposant cet instrument, nous reconnaissons la contribution des Congrès missionnaires américains en tant que « pierre angulaire » de l'animation et de la coopération missionnaires dans nos communautés ecclésiales. Nous aspirons à promouvoir un « processus conduisant à une plus grande maturité missionnaire de nos Églises ».

Le but du Sixième Congrès Missionnaire Américain (CAM6) est de promouvoir la mission ad gentes de l'Église avec une nouvelle vigueur, en marchant ensemble à l'écoute de l'Esprit, afin d'être des témoins de la foi en Jésus-Christ dans la réalité de nos peuples et jusqu'aux extrémités de la terre. C'est le but ultime vers lequel tendent toutes nos intentions, nos actions, nos prières, nos désirs : ce que nous voulons sur ce chemin !

Un chemin ensemble qui s'exprime clairement dans chaque Congrès missionnaire américain, parce qu'il unit tous les peuples qui composent le continent : du nord au sud et de l'est à l'ouest. C'est un continent avec une diversité de peuples : une richesse et une variété culturelle, linguistique et géographique, où convergent des histoires et des peuples millénaires. C'est une diversité de peuples, frères et sœurs, qui, unis par la même foi, le même Seigneur, le même Esprit, peuvent donc être appelés un seul peuple.

C'est cette même foi en Jésus-Christ qui a permis à de nombreux peuples de ne faire qu'un et de se reconnaître comme frères et sœurs. C'est cette même foi qui a toujours éclairé et fortifié le chemin de nos peuples, au milieu de leurs lumières et de leurs ombres. C'est de cette foi en Jésus-Christ que vient la grande nouvelle : la seule qui donne tout son sens à chaque homme et à chaque femme qui l'accueille. Tous unis et avec une ardeur renouvelée, nous partons de notre « maison » (l'Amérique) vers les confins de la terre. Nous sommes animés par le désir d'être les témoins de Jésus-Christ auprès de tout homme et de toute femme qui n'a pas encore partagé l'expérience joyeuse de la rencontre avec Dieu, avec nos frères et sœurs et avec la création.

En tant que peuples frères du même continent, nous faisons nôtre l'invitation du Pape Jean-Paul II (1992) au devoir incontournable d'unir spirituellement encore plus tous les peuples qui composent ce grand continent, d'accroître les liens de coopération et de solidarité entre leurs Églises particulières, sœurs et proches les unes des autres, afin de prolonger et de rendre plus vivante l'œuvre salvatrice du Christ dans l'histoire de l'Amérique et du monde entier.

L'Amérique, dans la puissance de l'Esprit, témoigne pour le Christ !

APERÇU DE L'INSTRUMENT DE TRAVAIL VERS LA CAM6 PUERTO RICO			
MÉTHODE	UN REGARD DE LA FOI	VOIR-JUGER	ACT
AXES	ANIMÉ PAR L'ESPRIT	LES TÉMOINS DU CHRIST	JUSQU'AU BOUT DU MONDE
SYNODE UNIVERSEL	COMMUNION	MISSION	PARTICIPATION
INTERLOCUTORES	IGLESIAS PARTICULARES/ LOCALES		
SOMMAIRE	Thème 1 : La mission naît de la Trinité <ul style="list-style-type: none"> De la missio Dei à la missio ecclesiae 	Thème 3 : Le Royaume comme horizon de la mission <ul style="list-style-type: none"> La voie de la transformation sociale dans un contexte d'inégalités 	Thème 5 : Disciples missionnaires : initiés et envoyés <ul style="list-style-type: none"> L'initiation chrétienne comme paradigme missionnaire missio ad-inter gentes/cum gentibus
SOMMAIRE	Thème 2 : Evangélistes avec l'Esprit « jusqu'aux extrémités de la terre ». <ul style="list-style-type: none"> Protagonisme de l'Esprit 	Thème 4 : Témoigner du Christ dans un contexte de différences <ul style="list-style-type: none"> Cadre de réalité Témoignage d'expériences missionnaires sur le continent Contributions des Instituts missionnaires 	Thème 6 : De l'Amérique au monde et du monde à l'Amérique <ul style="list-style-type: none"> Synodalité - Communion missionnaire De l'Église locale aux extrémités de la terre
SPIRITUALITÉ	L'ANNONCIATION ET LA VISITE	DE CANA AU CALVAIRE	PENTECOST

	CADRE THÉOLOGIQUE	FICHES DE TRAVAIL
CRITÈRES	<p>S'appuyer sur les contributions existantes générées dans le processus de préparation de la CAM6.</p> <ul style="list-style-type: none"> Réunions synchroniques thématiques et Forum - Assemblée ecclésiale Itinéraire biblique Synode universel Symposium missiologique international virtuel 2022 Symposium Missiologique International au Canada 2023 Témoignages de missionnaires 	<ul style="list-style-type: none"> Éléments d'orientation : <ol style="list-style-type: none"> Texte biblique Thème Thème Objectif de la réunion Hymne Objectif spécifique de la réunion Prière de la CAM6 Texte éclairant Brève synthèse du cadre théologique Questions de réflexion Synthèse partagée Prière mariale

THÈME 1

LA MISSION NAÎT DE LA TRINITÉ : DE LA MISSIO DEI À LA MISSIO ECCLESIAE

I. ACCUEIL

Dans ce thème, nous souhaitons aborder des concepts pour approfondir et de méditer sur ce que signifie l'**affirmation que la mission naît de la Trinité et comment la mission de Dieu est le point de référence de la mission de l'Église.**

L'expérience du CAM6 va nous permettre de donner un nouvel élan à la mission ad gentes de l'Église, en marchant ensemble à l'écoute de l'Esprit, afin d'être des témoins de la foi en Jésus-Christ dans la réalité de nos peuples jusqu'aux extrémités de la terre.

En tant qu'habitants du continent américain et en tant que baptisés, nous faisons partie de l'Église en pèlerinage dans l'histoire. Nous souhaitons donc reconnaître plus profondément le sens et le contenu de la mission, afin de vivre avec plus d'engagement et de passion ce que nous sommes.

II. DÉVELOPPEMENT

Un événement spirituel : le concile Vatican II

Tout au long de son histoire, l'Église, animée par l'Esprit Saint, a enrichi sa compréhension d'elle-même au fil du temps. Le concile Vatican II est un événement exemplaire de ce processus continu, car il a entrepris de réfléchir à l'identité de l'Église, à sa relation au monde et à sa mission.

L'Église a reçu une nouvelle lumière, confirmant que la Trinité est l'origine de l'Église, la source d'où elle naît, l'image dont elle s'inspire et le but vers lequel elle est orientée dans le temps.

La mission même de l'Église est fondée sur la Trinité. C'est-à-dire dans l'envoi du Fils et de l'Esprit par le Père ; c'est ce que nous appelons les "missions trinitaires".

Le Décret Ad Gentes, document sur l'activité missionnaire de l'Église, qui fait partie des documents et déclarations des Pères du Concile Vatican II, l'exprimera en ces termes : "L'Église en pèlerinage est missionnaire par sa nature même, puisqu'elle tire son origine de la mission du Fils et du Saint-Esprit, selon le dessein de Dieu le Père" (AG 2). De manière synthétique, il est exprimé que la mission de l'Église, Missio Ecclesiae, naît de la mission de la Trinité, Missio Dei. L'Église assume comme sienne cette mission universelle qui découle de l'amour trinitaire.

La Trinité

En envoyant dans la plénitude des temps son Fils unique et l'Esprit d'amour, Dieu révèle son secret le plus intime.

En Jésus-Christ, nous recevons la plus grande révélation de l'histoire, que l'humanité n'a jamais imaginée. Jésus-Christ, le Fils de Dieu, nous permet de savoir que Dieu est un seul Dieu en trois personnes : le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Il s'agit d'une véritable nouveauté dans un monde polythéiste, c'est-à-dire un monde qui, dans sa recherche de sens et d'accomplissement, établit de sa propre initiative l'existence de "divinités", mais aussi le Dieu qui se rend présent dans l'histoire à travers Jésus-Christ n'est pas un Dieu solitaire, mais un Dieu de la communauté, de la famille, de la relation. Il est une communication éternelle d'amour et il nous a permis d'accéder à lui (cf. CEC 221).

Jésus lui-même dira que le Père l'aime (cf. Jn 15,9 ; Jn 5,20a). Le Père confirme que Jésus est le Fils bien-aimé (cf. Mt 17,5), et l'amour du Père et du Fils est l'Esprit Saint. C'est l'Amour qui se « fait » Personne. C'est l'amour de Dieu qui a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné (cf. Rm 5,5). Jésus-Christ nous révélera aussi que le Père et Lui sont un.

Ces expressions nous aident à comprendre que les trois personnes divines sont liées les unes aux autres, qu'elles sont en interaction continue les unes avec les autres, et que leur unité est fondée sur cela.

La contemplation du Dieu Trinité nous aide à comprendre pourquoi le Père envoie le Fils et le Saint-Esprit. Dieu est amour et ne cessera jamais de l'être. Il ne cessera jamais d'aimer sa créature faite d'amour, avec amour et partageant la vie de Dieu. Même si la créature se détourne de Dieu. Dieu ne se détournera jamais d'elle. Dieu est fidèle à lui-même.

Face à cette proposition, l'humanité a cherché à participer à cette vie divine, mais sans Dieu. Cela a conduit à la rupture de la relation avec Lui et avec les frères. C'est ainsi que l'expérience douloureuse du péché, du mal et de la mort est entrée dans le monde.

L'envoi du Fils et de l'Esprit par le Père

Comprenant que "Dieu est amour" (1Jn4:8), nous pouvons souligner que la Missio Dei offre une réponse miséricordieuse de Dieu à la réalité du péché et du mal dans le monde, à la séparation de l'homme, de Dieu et de ses frères et sœurs. Dieu répond au désespoir de l'humanité, en se "penchant" et en venant à sa rencontre au milieu du péché, de la douleur et de la souffrance.

Mission du Fils

Le Père envoie son Fils bien-aimé pour restaurer l'humanité déchue, rétablir la communion avec lui et harmoniser de manière nouvelle et définitive la société fraternelle entre les hommes pécheurs. Le Père envoie le Fils incarné pour arracher les hommes au pouvoir des ténèbres et de Satan et pour réconcilier le monde avec lui-même en lui.

Le Fils, pour nous, "le genre humain", et pour notre salut, est descendu du ciel, par la puissance de l'Esprit Saint, s'est incarné en Marie, la Vierge, et s'est fait homme" (Credo de Mycènes). Par cette voie de l'incarnation véritable que Jésus a suivie dans son pèlerinage dans l'histoire, par ses œuvres et ses paroles, il nous a montré le Père et le Royaume. Il nous a fait participer à la nature et à la vie divine.

Il est devenu l'un de nous, jusqu'à la mort, la mort sur une croix. Il a pris sur lui nos péchés et nos peines, le mal du monde. Il s'est fait pauvre, afin que nous soyons riches de sa pauvreté (cf. 2 Co 8,9). Dans la résurrection, la puissance d'un tel don de soi et d'un tel amour est rendue manifeste. En Christ et par l'Esprit Saint, nous sommes de nouvelles créatures. En Jésus-Christ, nous avons pu retourner dans la "maison" du Père. Nous retrouvons notre dignité d'enfants de Dieu.

Mission de l'Esprit Saint

Le "départ" du Christ par la Croix a le pouvoir de la Rédemption, ce qui signifie aussi une nouvelle présence de l'Esprit de Dieu dans la création. Le nouveau commencement de la communication de Dieu à l'homme par l'intermédiaire de l'Esprit Saint.

Elle accomplira intérieurement l'œuvre salvatrice de Jésus-Christ.

Avec l'envoi de cet Esprit "dans nos cœurs", ce que "la création désire ardemment" commence à se réaliser. C'est l'Esprit qui donne la vie (cf. Jn 4,14 ; 7,38s ; Rm 8,10s). Il accomplira intérieurement l'œuvre salvatrice de Jésus-Christ dans le cœur des hommes. Mais ce salut ne sera pas seulement personnel, Dieu a voulu le manifester dans un Peuple, le Corps du Christ. L'Esprit vivifie l'Église qui est l'âme de ce Corps. C'est le peuple où se manifestent les nouvelles relations entre les hommes.

Nous nous souvenons des paroles de Jean-Paul II expliquant l'action pneumatologique au début de l'Église :

"L'Esprit Saint a assumé la direction invisible - mais en un certain sens "perceptible" - de ceux qui, après le départ du Seigneur Jésus, se sont sentis profondément orphelins. Ceux-ci, avec la venue de l'Esprit Saint, se sont sentis aptes à accomplir la mission qui leur était confiée. Ils étaient remplis de force. C'est précisément cela que l'Esprit Saint a opéré en eux et qu'il continue d'opérer dans l'Église..."¹.

Sans aucun doute, l'Esprit Saint était déjà à l'œuvre dans le monde avant la glorification du Christ. Cependant, il est descendu sur les disciples le jour de la Pentecôte, pour demeurer avec eux éternellement (cf. Jn. 14, 16). Il habite dans l'Église et dans le cœur des fidèles comme dans un temple (cf. 1 Co 3,16 ; 6,19), et c'est en eux qu'il prie et témoigne de leur adoption comme fils (cf. Ga 4,6 ; Rm 8,15-16 et 26). Il guide l'Église dans la vérité tout entière (cf. Jn 16,13), l'unifie dans la communion et le ministère, la dote et la gouverne par divers dons hiérarchiques et charismatiques et l'embellit par ses fruits (cf. Ep 4,11-12 ; 1 Co 12,4 ; Ga 5,22). C'est la puissance de l'Esprit qui rajeunit l'Église, la renouvelle sans cesse (cf. LG 4).

¹ Dominum et Vivificantem #25 párrafo 4.

L'Esprit Saint propulsera l'Église vers sa propre dilatation

Le même Esprit qui unira tous les croyants dans le Christ poussera l'Église à sa propre expansion. Il insuffle dans le cœur des fidèles le même élan missionnaire que celui dont le Christ lui-même a été l'objet.

Le jour de la Pentecôte, l'Église s'est également manifestée publiquement devant la foule. La diffusion de l'Évangile parmi les nations a commencé par la prédication. Le corps ecclésial du Christ reçoit toujours l'Esprit "à nouveau" pour le donner "à nouveau" dans le service.

De la Missio Dei à la Missio ecclésiale : Continuité de la mission du Fils

La mission de l'Église est donc en continuité avec la mission du Fils, non pas en vertu d'un mandat qu'il aurait donné, mais en raison d'une nécessité intrinsèque : ce qu'il a accompli n'est pas seulement pour quelqu'un, mais pour tous, et doit donc être mis à la disposition de tous.

La mission que Jésus confie à ses disciples est directement liée à la mission qu'il a lui-même reçue du Père : "Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie" (Jn 20,21). Jésus dit, en s'adressant au Père : "Comme tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi je les ai envoyés dans le monde" (Jn 17,18).

Le contenu de la mission de l'Église est le même que celui de la mission du Fils : le Royaume de Dieu, c'est-à-dire la réconciliation et l'unification de tous. L'Église existe au service de cette mission, comme sacrement de l'unité du genre humain et de la réconciliation de tous avec Dieu.

L'Église est envoyée comme peuple uni dans le Père, le Fils et le Saint-Esprit jusqu'aux extrémités de la terre, afin que d'autres frères et sœurs soient intégrés dans cette famille universelle et la conduisent ainsi, à la fin des temps, à l'union consommée avec l'Époux. En effet, l'Esprit et l'Épouse disent au Seigneur Jésus : "Viens" (cf. Ap 22,17).

Conversion pastorale et missionnaire de l'Église

Pour que l'Église remplisse la mission qui lui a été confiée, qui est la même que celle de Jésus, elle doit vivre "en sortant", en surmontant la tentation de l'autoréférentialité ; elle doit agir comme un "hôpital de campagne", ouvert pour prendre soin de tous ceux qui sont fatigués et affligés ; elle doit être présente dans toutes les périphéries, là où se trouvent les pauvres et les laissés-pour-compte, avec une volonté explicite d'accueil et d'inclusion ; elle doit favoriser la culture de la rencontre, toujours prête au dialogue et évitant la tentation du prosélytisme ; elle doit servir le Royaume de Dieu sans se préoccuper d'abord d'elle-même et de ses structures Elle doit suivre son Seigneur qui, depuis le début de sa vie, est le premier à s'être engagé dans la lutte contre la pauvreté. Elle doit suivre son Seigneur qui, de l'intérieur de l'Église, frappe à la porte pour qu'elle s'ouvre à Lui et aille à la rencontre de tous ceux qui sont éloignés et indifférents. L'évangélisation universelle est la tâche de tous et de partout.

Dans cette ligne, on comprend mieux le désir du Pape François : " Je rêve d'une option missionnaire capable de tout transformer, afin que les coutumes, les styles, les horaires, le langage et chaque structure ecclésiale deviennent un canal adapté à l'évangélisation du monde d'aujourd'hui plutôt qu'à l'auto-préservation " (EG 27).

C'est un déplacement samaritain, un décentrement ecclésial comme le Samaritain qui laisse son programme, ses peurs, ses tâches, pour s'approcher et soigner les blessés. L'action missionnaire est le mouvement vital et l'attitude qui active la conversion, le renouvellement, la mise à jour et la transformation ecclésiale que les temps actuels exigent de l'Église.

Tout cela est enraciné dans la vie et la mission du Dieu trinitaire. Par conséquent, ce n'est pas l'Église qui fait la mission, mais la mission qui fait l'Église. L'interpellation faite en Mt 28, 18-20, Mc 16, 15, surtout depuis la Pentecôte est fréquente : l'Église est née catholique, elle est née sortante, elle est née missionnaire, se mettant en route vers les extrémités de la terre.

Dans cette logique, la centralité du kérygme, de l'annonce du Christ ressuscité, mérite d'être valorisée : c'est à la fois la source de la joie qui encourage le disciple missionnaire et la première chose qui doit être offerte à tous dans toute activité de l'Église. Les racines pascales, christologiques et trinitaires fourniront toujours la sève de la ferveur missionnaire de l'Église.

L'Église, un signe prophétique pour l'humanité

L'Église est unie à la Trinité. Par conséquent, partout où il y a un baptisé, il est notre frère !

L'Église est unie à la Trinité, c'est pourquoi dans nos cœurs vibrent les mêmes désirs de Dieu : rassembler et sauver l'humanité dispersée. Partout où il y a un homme ou une femme qui ne connaît pas le Christ, nous devons l'annoncer ! Par le témoignage de la vie personnelle, mais aussi avec tout le corps ecclésial : "Voyez comme ils s'aiment" (cf. Tertullien, IIe siècle).

L'Église, poussée par la force de l'Esprit, sort avec ardeur à la rencontre de tout homme et de tout peuple qui ne connaît pas encore Dieu. Surtout, avec un amour miséricordieux et sans indifférence, elle va à la rencontre des peuples qui sont rejetés, marginalisés, oubliés de tous sauf de Dieu.

La mission du Père, du Fils et du Saint-Esprit n'appartient pas au passé. Ils continuent leur mission aujourd'hui et la continueront dans tous les temps. L'Église est donc un signe prophétique et, en même temps, un signe d'espérance de l'appel à la fraternité universelle. Elle est l'instrument de Dieu pour atteindre tous ses enfants et les rassembler dans l'unité.

Un seul et unique village

Ce peuple de Dieu a la particularité d'être un et unique. C'est pourquoi il s'étend au monde entier et à toutes les époques. Il est un ferment d'unité au milieu d'une humanité blessée

par la fragmentation, la haine et la guerre. C'est le désir que l'humanité entière se rassemble dans l'unité. Cette humanité qui, comme à Babel, s'était dispersée.

Personnes présentes dans toutes les races

L'Église est le peuple de Dieu présent dans le monde entier, dans toutes les races de la terre. Elle rassemble des citoyens de toutes les races. Quelle que soit leur origine, tous les fidèles dispersés dans le monde font partie de cette même famille, communiquent entre eux dans l'Esprit Saint et ainsi, "celui qui habite à Rome sait que ceux qui sont en Inde sont des siens" (LG 13).

Enrichir chaque culture

Et puisque le Royaume du Christ n'est pas de ce monde (cf. Jn 18, 36), l'Église, au service du Royaume de Dieu et en dialogue avec toutes les cultures, ne diminue le bien temporel d'aucun peuple; au contraire, elle favorise et assume les capacités, les richesses et les coutumes des peuples, dans ce qu'ils ont de bon, en collaborant à leur renforcement et à leur purification.

Appel à se rassembler dans l'unité

Car elle sait bien qu'elle doit se rassembler en union avec le Roi à qui toutes les nations ont été données en héritage (cf. Ps 2, 8) et à la ville duquel elles apportent leurs dons et leur tribut (cf. Ps 71 [72], 10 ; Is 60, 4-7 ; Ap 21, 24). Ainsi s'accomplit le plan de la volonté de Dieu, qui a d'abord créé une seule nature humaine, et qui a ensuite décidé de rassembler ses enfants dispersés (cf. Jn 11, 52).

Universalité de l'Église

Ce caractère d'universalité qui distingue le Peuple de Dieu est un don du Seigneur lui-même par lequel l'Église catholique tend, effectivement et perpétuellement, à servir à la récapitulation de toute l'humanité, avec tous ses biens, sous le Christ Tête, dans l'unité de son Esprit.

Chacune des parties apporte ses propres contributions

En vertu de cette catholicité, chacune des parties collabore avec ses propres dons avec les autres parties et avec toute l'Église, de sorte que le tout et chacune des parties s'accroissent grâce à tous ceux qui communiquent mutuellement et tendent à la plénitude dans l'unité. Il s'ensuit que le Peuple de Dieu ne rassemble pas seulement des personnes de différents peuples, mais qu'il est lui-même composé de différents services, vocations et charismes pour le bien commun.

Lien de communion - partage des cadeaux

De là, finalement, les diverses parties de l'Église sont liées dans une étroite communion en ce qui concerne les richesses spirituelles, les travailleurs apostoliques et l'aide temporelle. Les membres du Peuple de Dieu sont appelés à un partage des biens, et les paroles suivantes de l'apôtre peuvent s'appliquer aux différentes Églises : "Le don que chacun a reçu, qu'il le mette au service des autres, en bon gestionnaire de la grâce multiforme de Dieu" (1 Pierre

4,10).

Appels à l'unité catholique - Paix universelle

Tous les hommes sont appelés à cette unité catholique du peuple de Dieu, qui symbolise et promeut la paix universelle, et c'est à elle qu'ils appartiennent ou sont ordonnés de diverses manières, qu'il s'agisse des fidèles catholiques, ou des autres croyants dans le Christ, ou de tous les hommes en général, par la grâce de Dieu, appelés au salut.

III. FERMETURE

L'Église apparaît ainsi comme le résultat du projet de Dieu, qui est Amour, de faire participer les hommes à sa vie et à sa gloire. En vivant comme Église, selon la Trinité, nous donnons une continuité à la mission du Fils, nous vivons une véritable conversion et nous sommes un signe prophétique pour l'humanité.

Nous sommes un signe crédible du salut :

- **Promouvoir avec une vigueur nouvelle la mission ad gentes de l'Église, qui est l'affaire de tous** ; l'action missionnaire est le paradigme de tout le travail de l'Église (cf. EG 15).
- **Marcher ensemble à l'écoute de l'Esprit**, parce que nous sommes le peuple qui appartient au Dieu Trinité.
- **Témoigner de** ce que nous avons "vu et entendu", expérimenté de première main.
- De la foi en Jésus-Christ, qui nous a sauvés, nous l'avons trouvé, nous croyons en lui et nous voulons le prendre...
- **Dans la réalité de nos peuples jusqu'au bout du monde.**

C'est avec le même amour que le Père, en envoyant le Fils et l'Esprit, envoie l'Église pour qu'elle soit au milieu des hommes comme un signe de communion, de miséricorde et de salut. L'Église, c'est toi, c'est moi, c'est chaque baptisé. Nous ne pouvons pas rester impassibles. Le monde a besoin. Le monde attend.



FICHE 1 :

LA MISSION NAÎT DE LA TRINITÉ : DE LA MISSIO DEI À LA MISSIO ECCLESIALE

I. ÉLÉMENTS DE GUIDAGE DE LA CAME6

- Texte biblique : Jésus dit à ses disciples : *“Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre”*. Actes 1:8
- Thème : Évangélistes avec l’Esprit jusqu’aux extrémités de la terre
- Devise : L’Amérique, dans la puissance de l’Esprit, témoigne pour le Christ
- Objectif : Promouvoir avec une vigueur nouvelle la mission ad gentes de l’Église, en marchant ensemble à l’écoute de l’Esprit, afin d’être des témoins de la foi en Jésus-Christ dans la réalité de nos peuples jusqu’aux extrémités de la terre.
- Hymne : Témoins du Christ vivant
Chantons ensemble le refrain...
*Regardez comme ils s’aiment, regardez
comme ils marchent !
L’Amérique, dans la puissance de l’Esprit.
L’Amérique, témoin du Christ vivant.*

II. OBJECTIF DE CETTE PREMIÈRE RÉUNION DE TRAVAIL

Objectif spécifique : analyser la validité de notre mandat missionnaire ad gentes et sa dimension trinitaire par le biais de dialogues participatifs.

III. PRIÈRE POUR LE SIXIÈME CONGRÈS MISSIONNAIRE

AMÉRICAIN

Nous nous joignons à la prière que le Pape François nous a donnée pour ce Sixième Congrès Missionnaire Américain, en soulignant ce qu’elle implique pour nous dans cette rencontre. Dans les extraits soulignés, nous pouvons prendre un bref moment de silence pour approfondir notre prière. Pendant ou après la prière, vous pouvez partager une intention qui vous a touché le cœur.

O PÈRE MISÉRICORDIEUX,
QUE VOUS AVEZ RÉVÉLÉ À VOTRE FILS LA
“BONNE NOUVELLE”,
annoncée sur ces terres d’Amérique
par tant de missionnaires, en paroles et en
actes ;
nous aider à redécouvrir notre vocation de
baptisés
donner un nouvel élan à notre action
missionnaire
proclamant, comme eux, la joie de l’Évangile.

Oh, mon Dieu,
que **TU RÉPANDES TON SAINT-ESPRIT POUR
RENOUVELER LA FACE DE LA TERRE,**
blessée par l’injustice et la souffrance ;
nous donne la force de marcher, en tant que
peuple de Dieu,
dans la synodalité et l’écoute mutuelle,
vers le prochain Congrès missionnaire
américain,
témoignant ensemble de l’amour qui conquiert
le monde.

Ô Dieu et notre Père,
que vous avez choisi Marie comme modèle
d’évangélisation
d’offrir le Christ à toute l’humanité ;
nous faire imiter leur exemple de dévouement
et soutenu par ses soins maternels et
providentiels,
que nous soyons toujours tes disciples
missionnaires
jusqu’aux confins de la terre.
Amen.

2. Pour l'Église, l'annonce n'est pas un aspect facultatif ou marginal, mais une dimension vitale, puisqu'elle est née apostolique et missionnaire, façonnée par l'Esprit Saint comme une communauté "en marche" (cf. Catéchèse, 15 mars 2023).

Comment l'Église locale promeut-elle, personnellement et communautairement, sa dimension apostolique et missionnaire ?

3. Fondée sur le témoignage de vie, la prédication de la Parole, la catéchèse et la célébration des sacrements (cf. Evangelii Nuntiandi, 40-48) et animée par l'Esprit Saint, la première communauté chrétienne y a puisé inspiration et vigueur pour l'annonce de l'Évangile (cf. Ac 2, 42-47). Ce n'est pas du prosélytisme, ce n'est pas du christianisme, le style est : annoncer le Christ avant tout par le témoignage de la vie.

Où se situe l'annonce de l'Évangile dans nos communautés ?

4. L'Église est le peuple de Dieu présent dans toutes les parties du monde, dans toutes les races de la terre. Quelle que soit leur origine, tous les fidèles dispersés dans le monde font partie de la même famille, ils communiquent entre eux dans l'Esprit Saint, et ainsi "celui qui habite à Rome sait que ceux qui sont en Inde sont ses membres". De là naissent les liens d'une communion intime entre les diverses parties de l'Église, en ce qui concerne les richesses spirituelles, les ouvriers apostoliques et l'aide temporelle.

Comment comprenez-vous que l'Église en Amérique partage ses "richesses spirituelles, ses ouvriers apostoliques et ses aides temporelles" avec les autres frères dans le monde ? Tous ses membres en sont-ils conscients ? Que pouvons-nous faire pour être, en tant que Peuple de Dieu en Amérique, un plus grand "don" aux autres frères dans le monde ?

VII. SYNTHÈSE PARTAGÉE

Propositions et défis pour l'accompagnement de la mission ad gentes depuis l'Amérique

1. Quels défis devons-nous relever pour vivre la mission à l'image de la Trinité ?

2. Quelles propositions pouvons-nous faire pour encourager chacun à être missionnaire à l'image de la Trinité ?

3. Quelles stratégies pouvons-nous mettre en place pour développer des projets missionnaires dans nos communautés à la lumière du thème présenté ?

VIII. PRIÈRE MARIALE

Magnificat

“Mon âme proclame la grandeur du Seigneur, mon esprit se réjouit en Dieu, mon Sauveur,
mon esprit se réjouit en Dieu, mon Sauveur ;
Car il a regardé l’humiliation de sa servante.
Désormais, toutes les générations se réjouiront à mon sujet,
car le Puissant a fait pour moi de grandes choses ;
son nom est saint
et sa miséricorde s’étend à ses fidèles
de génération en génération.
Il fait des exploits avec son bras :
Il disperse les orgueilleux,
Il renverse les puissants de leurs trônes,
Il élève les humbles,
Il rassasie de biens les affamés.
Il exalte les humbles, il rassasie de biens les affamés ; il renvoie les riches à vide.
Il aide Israël, son serviteur,
se souvenant de la miséricorde
-comme il l’a promis à nos pères.
Pour Abraham et sa descendance, pour toujours” (Lc 1, 46-55).
(Lc 1, 46-55).





Diseño y diagramación



cyeimac@gmail.com